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03 楼宇

商务楼宇垃圾分类的“红色模式”
习近平总书记在去年视察上海时曾指

出：“垃圾分类工作就是新时尚。”为了落实
好总书记这一重要指示，贯彻市委、区委关于
垃圾分类工作的具体部署和要求，激发展现
基层党组织的组织力，发动楼宇白领踊跃参
与到垃圾分类工作中来，静安寺街道党工委、
办事处充分依托本街道楼宇党建的品牌特色
以及党建引领商务楼宇治理的优势，于 5月
10日中午在静安中华大厦开展“垃圾减量分
类，环保你我先行”街道商务楼宇垃圾分类志
愿行动暨静安中华大厦楼宇联合党委主题党
日活动。中共静安区委常委、组织部长顾春
源，区社会工作党委副书记陆颖等领导出席
活动。
垃圾分类如何做？党建如何有效引领？高

档商务楼宇的垃圾分类工作如何更易于推进
和接受？各方都在有限的时间内寻求最佳答
案。街道党工委、办事处以此次主题党日活动
为集结令，通过一份职责、一套模式、一支队
伍、一项承诺的发布和落实，力求给出静安寺
街道的最佳实践回应。
根据《关于进一步深化推进本市商务楼

宇党的建设工作的意见》要求，街道党工委进
一步明确了《静安中华大厦楼宇联合党委工
作职责》，梳理了 10 方面的工作职责，为楼
宇联合党委规范化运作指明了工作路径，静
安区社会工作党委副书记陆颖为静安中华大
厦楼宇联合党委委员颁发了任命书。

静安中华大厦楼宇联合党委书记朱建华
表示将牢记职责、不辱使命，带领楼宇内各支
部党员发挥模范作用，强化楼宇党建责任担
当，切实凝聚白领、服务企业、塑造品牌，营造
形成有力量、有温度、有活力、有亮点的楼宇
党建氛围。

静安中华大厦楼宇联合党委主动发挥党建
引领作用，与中企物业管理有限公司紧密配合，
积极探索商务楼宇垃圾分类工作有效路径。

中企物业总经理严镔贤在活动现场发布
了《静安中华大厦商务楼宇垃圾分类“红色
模式”》，并以此推动新时期楼宇党建再谱新
篇。
《静安中华大厦商务楼宇垃圾分类“红

色模式”》即“党委领导、党员带头、物业履
责、企业自治、网格保障”，紧紧依靠楼宇党委
的政治引领和群众动员优势，发挥党支部的
战斗堡垒作用和党员的先锋模范作用，物业
公司加强硬件升级和服务管理配套，楼宇企
业签订公约履行践诺，街道网格行政执法力
量支撑保障，明确了垃圾分类各参与主体的
任务职责，形成了商务楼宇垃圾分类责任闭
环，从而推动楼宇垃圾分类工作落细、落实。

活动现场，楼宇党员志愿者向楼宇内全
体党员发起了《垃圾减量分类，楼宇党员我先
行》的倡议。
为做好垃圾分类这件“最困难”的“简单

事”，楼宇的党员志愿者们还组成了楼宇垃圾
分类党员领跑小组，将利用休息时间指导楼
内的企业做好垃圾分类工作。活动上，街道党
工委副书记李林波为楼宇垃圾分类党员领跑
小组授牌。街道办事处副主任洪雪钢为企业
和单位代表赠送给了垃圾分类实用工具大礼
包。

与会领导还实地查看了物业公司为适应
垃圾分类新要求所做的公共部位改造提升项
目，并深入非公企业秀昭泷源贸易公司调研
垃圾分类工作推进情况和党员争做垃圾分类
志愿者的情况。

仪式结束后，开展了一次社区党校微
课堂学习活动，由街道绿化市容所党员志
愿者为楼宇白领详细解读了垃圾分类法律
法规，开展垃圾分类互动小游戏，还与白领
分享了许多实用垃圾分类小贴士，受到了
白领的欢迎。

（党群办）
中共静安区委常委、组织部长顾春源实地查看静安中华大厦垃圾分类公共部位改造提升项目

巧用心理战 一个都不能少
□记者 吴佳逸

在全国第四次经济普查工作中，普查
员有居委干部，负责居民区辖区内大小店
铺的普查，此外，辖区内商务楼宇的普查工
作则由街道的党群工作者担任。在静安寺
街道，商务楼宇众多，往往一幢楼内就有上
百家企业参加普查，数量之大给普查员带
来了极大的难度。半年多来，经济普查工作
也进行到了第二次普查的纠错改错阶段，
党群工作者们回望来路，也总结出了不少
工作经验。

陶晨，作为静安寺街道一名优秀的党
建工作者，本职工作便是了解楼宇内白领
党员的需求，更好地服务他们，每天穿梭在
大厦各楼层间的他，和物业相熟，也和大部
分企业交好。但是，当他拿到普查的表格，
看到他负责的三个楼宇共有 340 多家企业
参加普查时，心里还是咯噔了一下：这数量
太巨大了。

作为全街道工作量最大的一位普查员，
陶晨一开始也想过“偷偷懒”，让物业帮忙发
普查表格。但他马上打消了念头，他觉得亲自
上门发表格的好处有二：“一来，这样可以让
企业重视，二来，我可以亲自和每家企业说明
需求。”

在和企业沟通中，陶晨觉得最重要的是
要摆正自己的位置，“我常和普查对象说，我
是依法普查，这也是你们作为企业应尽的义
务。如果他们问我这一定要普查吗？我就义正
言辞地回答他们，是的，必须。”

三百多家企业，陶晨和形形色色的普查
对象打交道，也历练出了一套独到的心理战
术。曾有家企业一上来就拒绝普查，陶晨吃了
几次闭门羹之后，便找到会计，对她说：“你
们不参加普查，后患无穷啊，以后你作为会
计，麻烦可大了！”会计一听，忙说：“我是做
财会工作的，怎么会不知道呢，可现在怎么办
呢？”陶晨马上支招：“那你去给你们老板做

做思想工作呗，和他从专业角度上分析分
析。”会计心领神会。没几天，陶晨再上门时，
进展就顺利多了。

还有一家理发店，老板为它申请了一家
有限公司，这家公司便成了此次普查的对象，
可他怎么也不愿意填表，陶晨看穿了他的心
思，对他说：“你是不是有什么顾虑？你看一
般理发店都是申请个体工商户，那就不用经
济普查了，可你申请的既然是有限公司，那就
必须要参加普查。”陶晨看老板眉头紧锁，进
一步说道：“你看有限公司那么多，你只是大
海里的一滴水，如果你拒绝了，那不就成了被
我们舀出来的一盆水，这到时候真查起来可
就问题大了……”这位老板马上说：“你别说
了，我填表，这就填！”
在胶州大楼，有一家建筑公司情况比较

特殊，胶州大楼是其经营地，但注册地不在
这里，公司也无员工在胶州大楼内办公，对
此，陶晨本着“一个都不能少”的原则，他辗
转找到了这位企业法人，发现对方是一位
80 多岁的老先生，陶晨二话没说，问了地
址，亲自到老先生家中让其填表，老先生十
分配合并感动，称赞陶晨俯下身子办事的严
谨态度。

陶晨（（右））工作中

上海医药卫生行风建设促进会
成立党支部

为加强党的领导和基层组织建设，促进
社会组织自身健康有序发展，充分发挥社会
组织的作用，上海医药卫生行风建设促进会
在静安寺街道社区党委的指导下，依据《中
国共产党章程》和社会组织党建工作要求，
响应十九大主题“不忘初心，牢记使命”，于
5 月 16 日在街道党建服务中心召开党支部
成立大会。

受邀参加此次党支部成立大会的领导有
静安区社会组织联合会会长、上海医药卫生
行风建设促进会副会长顾维民，上海医药卫
生行风建设促进会会长刘国华，静安寺街道
社会组织联合会党总支书记王琪英。

会上，筹备组组长作上海医药卫生行风
建设促进会党支部《党支部筹备工作报告》，
王琪英宣读了《静安寺街道社区党委关于同
意成立上海医药卫生行风建设促进会党支部
的批复》，随后，会议严格按照民主选举程序，
采用无记名投票方式进行等额选举产生支部
书记 1名。

随后，刘国华代表医药卫生促进会作了
发言，他说：“促进会党支部作为一支新组建、
富有活力的党支部，应当利用自身职能优势
和资源优势，积极谋划，不断创新，努力在社

会组织领域党支部中发挥示范引领作用。新
时代、新动能，今天是一个新的起点，支部要
以全新的面貌，在新的起点上，以身作则，率
先垂范，将党建与业务工作紧密结合，在静安
寺社区党委的指导下努力将党支部打造成坚
强有力的战斗堡垒，为促进会的发展推波助
澜。”

新当选的党支部书记邹冬冬在会上表示
自己今后会处处以身作则，起到带头作用，在
社区党群工作者的指导下学好党务知识，增
强党务工作能力，做好职工思想政治工作，使
更多的职工向往党组织，逐渐扩大党员队伍，
增强支部战斗力。

顾维民在祝贺党支部成立的同时就社
会组织建立党组织的作用和意义进行了深
刻的阐述，希望党支部将政治性放在首位，
围绕机构的中心工作、围绕党和政府的倡导
开展活动，充分调动员工的积极性，在促进
机构发展，满足员工多元需求中发挥党组织
的独特作用。同时他要求党员努力工作，使
群众真正感到身边党员的先进性，也坚信党
支部会逐渐扩大，逐渐显示出支部的战斗堡
垒作用。

（上海医药卫生行风建设促进会党支部）
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